
 
 
An e-invoicing carol 
 
Una breve analisi del passato, presente e futuro di fatturazione elettronica 
 
Siamo al principio o alla fine? Dipende sicuramente dai punti di vista e da come si vuole 
approcciare al momento epocale di cambiamento. 
Come in un noto best-seller di quasi un paio di secoli fa dello scrittore Charles Dickens abbiamo 
assistito e/o intrapreso una strada di cambiamento da affrontare in completa consapevolezza. 
Per fare ciò occorre analizzare le modalità con le quali sono state impostate in passato le procedure 
amministrative aziendali e degli studi professionali, in un contesto dove la carta è stata la direttrice 
di decisioni per gestire, trasmettere e archiviare le fatture emesse e ricevute. Una consuetudine 
comportamentale che deve essere reinterpretata con l’avvento, dal 01.01.2019, dell’obbligo 
generalizzato di fatturazione elettronica. Ed è qui il punto: abbiamo anticipato i tempi, approfondito 
l’argomento? Si legge in ogni dove di innumerevoli vantaggi indotti dall’avvio di un processo 
strutturato di fatturazione elettronica; un pensiero felice presente in questi giorni di festa. E noi? 
Come vogliamo porci di fronte all’inevitabile? Rimarremo reticenti e supini su preistorici strumenti 
di gestione delle informazioni, la carta, a cui farà seguito una inesorabile perdita di competitività 
della nostra azienda e/o studio professionale nei confronti degli altri operatori presenti sul mercato 
oppure decideremo di reinventarci e affrontare con serenità, accortezza e decisione propositiva il 
futuro digitale? La fattura elettronica è solo l’innesco di un cambiamento digitale delle nostre 
aziende e studi professionali al quale mi piace approcciare da protagonista, con consapevolezza e 
positività. Si sta sentendo parlare di analisi della moltitudine delle informazioni (cd Big data 
analisys), della Blockchain applicata ai processi aziendali (ad esempio di approvvigionamento o di 
incasso/pagamento), della intelligenza artificiale, del mercato elettronico mondiale e delle 
connessioni per permetteranno gli scambi delle informazioni alla velocità della luce (cd fibra) e così 
via. 
Il fantasma del passato e del presente lo conosciamo mentre per quello del futuro l'anziano 
Ebenezer Scrooge ha fatto la sua scelta. E noi? 
 
Un augurio per un felicissimo 2019 digitale a tutti. 
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